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2014 年，李杨离职创
业。但在创业初期，李杨遇到
了创业者都会遇到的难题：找
不到办公场地，工商注册烦
琐，不知道怎样得到政府支
持，不知道去哪里融资。

李杨开始思考：能不能
打造一个一站式的综合服务
平台？利用公共服务平台为
创业者解决这些后顾之忧，
让他们能够专注做自己喜欢
的事情？

“和我一样的创业者还有
很多，他们肯定也和我一样，
需要一个平台，来解决他们创
业之初遇到的种种瓶颈和困
惑。我决定为他们打造这样
一个平台，做一个服务创业者
的创业者。”李杨说。

就这样，2015年，李杨创
办 UFO ·WORK 共享办公。
据介绍，UFO 取意于“your
first office”，也就是为青年创
业者打造“第一间办公室”。

这样一间办公室，可以为
青年创业者打造工作空间、
社交空间、网络空间和资源
共享空间，为他们提供创业
服务、降低创业成本、链接
创业资源，打造青年创新创

业一站式服务平台。
“你只管改变世界，其余

的我们来做”，这是李杨创业
的初衷。在这个过程中，李杨
和他的团队通过努力做好每
一件小事，服务好每一个创业
项目，来赢得创业者的认可。

针对创业者资金有限，打
造灵活便捷的共享办公空间，
创业者只需要每月 1000元就
可以开启创业；针对创业者资
源缺乏，为创业者配备创业服
务员，帮助创业者解决工商财
税、技术资金等问题；针对创
业者经验不足，开设创业公开
课、成立训练营，进行一对一
辅导。

在帮助别人成长的同时，
UFO·WORK自身也获得了认
可和成长。

目前，UFO·WORK已在
河南运营10个创业社区，运营
面积超过10万平方米。包含
1个国家级众创空间、4个省级
众创空间、1个省级专业化众
创空间和4个市级众创空间；
汇聚城市先锋企业及人群，已
服务近1000家新经济企业，汇
聚5000名创新创业者。
记者 孙庆辉 文/图

参观环节之后，专家们前往
高新区管委会大楼与高新区管
委会领导成员及各内设机构、园
区运营中心、投资促进中心、创
新协同中心等单位负责人进行
了座谈。

张静伟介绍说，近年来，高
新区坚持“人才是第一资源”的
理念，实施人才强区战略，筑牢
高端人才集聚优势，搭建平台、
筑巢引凤。目前，辖区集聚各
类科技人才 8万余人，其中博士
2000余人、高级技术职称人员
6500余人、驻区院士18人，先后
培育引进了近 300名海外留学
归国人才。2010年以来入选省
市学术技术带头人 28人，省市
专业技术拔尖人才30人。

郑彦松介绍了高新区研发
机构及科教资源发展成果。除4
所一本高校外，高新区还集聚了
郑州机械研究所、中船重工 713
研究所等 8个部属院所，郑州信
大先进技术研究院等 6个产业
技术研究院。拥有国家和省部
级科技创新平台 563个，其中包
括国家和省部级的重点实验室
52个、工程技术研究中心 175
个、工程实验室 49个、企业技术
中心 48个、工程研究中心 4个、
国际联合实验室 13个、国际联
合研究中心 13个，科技人才和
创新资源富集。

与会专家对此表示肯定，认
为高新区做了大量工作，科技创
新环境在我省走在前列。

群星璀璨耀高新 聚力创新助发展
高层次人才高新行活动成功举行

本报讯 第二届中国·河
南招才引智创新发展大会
于 10 月 26 日~27 日在郑州
举行。10月 27日，高新区管
委会邀约高层次人才在高新
区参观高校和企业，在管委会
座谈，商讨如何在高新区集聚
高层次人才、推动科技创新的
问题。

在高新区工作或创业的国
家级领军人才、国务院特殊津
贴专家等参加了这一活动。

高新区党工委委员、管
委会副主任张静伟，党工委委
员、管委会副主任王宏伟，开
放创新工作领导小组副组长
兼办公室主任郑彦松参加座
谈会。记者 孙庆辉 文/图

参观高新区高校企业
专家建言献策

早上 9时，参加高层次人才高
新行活动的专家齐聚郑州轻工业
大学新校区门口，大家统一乘坐大巴
进入校园参观。郑州轻工业大学教
务处副处长向大家介绍了学校的沿
革和学科情况。去年 12月，郑州轻
工业学院改名为郑州轻工业大学。
学校在食品、烟草、设计等学科拥有
很强的实力。随后，大家前往郑州
大学参观，学校基建处负责人介绍
了郑州大学的各学院建筑情况，表
示校园学生已达 7万多人。之后，大
家前往河南工业大学参观。学校领
导介绍了河南工业大学的学院、食
堂、图书馆等情况，强调学校的粮油
专业非常知名。

郑州奥特科技有限公司董事
长赵大平在参观间隙表示，高新区
有这么多好大学，好的科研院所，同
时还有很多高新技术企业，如果能
让这些资源加强互动交流，让研究
人员和学子们多到企业参观，了解
真实的市场情况。同时让企业多了
解最新的科研成果，了解专业的人
才，互相碰撞，就可能产生良好的
结果。

随后，专家们一起前往高新区
猪八戒网企业参观。专家们听取了
猪八戒网的业务经营模式介绍，参
观了新成立的科技创新共享平台和
知识产权运营平台。中国科协“青
年人才托举工程”、中国农科院棉花
所研究中心副主任杨作仁对科技创
新共享平台非常感兴趣。他说自己
平时搞科研的过程中，可能需要运
用许多仪器设备，这些东西棉花所
不一定有，但是高新区区内的大学
和其他科研院所有很多，如果能在
平台上方便地查询，明码标价付费
使用，就会节省科研人员很多精力
和时间，就不会为了某项测试还专
门跑去外地了。

在座谈会上，专家们谈到了
面向未来，高新区应该怎样进一
步吸引人才、留住人才的问题。
大家直面问题，敞开心扉，畅快
交流，提出了许多中肯的建议。

郑州机械研究所有限公司
副总经理龙伟民认为，人才政策
重在落实。他举例说，自己去外
地，连厨房用具、扫地机器人都
配好，让你感到像到家一样。科
技创新，核心是人，对待人才的
具体措施一定重在实际。希望
以后高层次人才愿意回河南的
越来越多。

郑州英诺生物科技有限公
司董事长黄明贤表示，高新区现
在有了很多大学和科研院所，整
体创新资源比自己刚来时好了
很多。科技人才从小做起的小
企业比较多。这些人大多数埋
头搞技术，做产品，在对外协调
的事务上，好多方面不懂。政府
机构如果想留住人，应该更多地
考虑如何解决他们的实际困难。

郑州贝贝生物科技有限公
司总经理翁海波表示，连续两年
参加招才引智创新发展大会，感

觉政府对人才越来越重视。因
为有了好政策，自己作为高校老
师才能出来创业。从科技人员
的角度讲，大家都希望能把自己
的产品做成一流的、最好的。建
议高新区更多利用辖区高校、研
究所的仪器设备，让更多的本地
人才得到重用。

北京金悦阳环境科技集团
负责人周悦先表示，不仅要注重
通过政策招引人才，更要把政策
落实好，留住人才。

王宏伟对专家们提出的建议
表示感谢。他说，高新区正着眼
于新时代、新经济、高质量发展要
求，围绕2025年建设千亿级世界
一流高科技园区目标，冲刺国内
高新区第一方阵。今后，高新区
将坚守“发展高科技，实现产业
化”的使命，全力打造创新驱动的
先行区、高质量发展的示范区，面
向国家重大专项，面向世界前沿
的业态，面向未来产业竞争的制
高点，持续打造营商环境，发扬企
业家精神，打造好创新创业的平
台和生态，吸引更多人才入驻，共
同把“智美高新”建设好。

高新区发展成就令专家感到振奋

面向未来 专家建议进一步落实人才政策

想做一个
“服务创业者的创业者”
——访UFO·WORK共享办公创始人李杨

本报讯 2015年，怀揣“你只管改变世界，其余的
我们来做”的梦想，李杨创办了UFO·WORK共享
办公，希望为青年创业者打造第一间办公室。

李杨给自己和UFO·WORK的定位是“服务创
业者的创业者”。李杨说，创业带给他最大的成长，就
是激励自己去为青年创业者提供便利和支持，为社会
创造价值。


